

■ secours

# Exercice en milieu souterrain dans la grotte de Lano

Coordonner les interventions, apprendre à travailler ensemble sur une opération de secours, jauger les capacités de chacun, tels étaient les objectifs recherchés à l'occasion d'un exercice de spéléo secours. Exercice organisé dans la grotte de Carpineto, sur la commune de Lano, à l'initiative du comité départemental de spéléologie. Onze spéléologues, membres du Spéléo secours départemental, et cinq sapeurs-pompiers spécialisés dans le secours en milieu périlleux ont participé à cet exercice. La commune de Lano avait également délégué deux de ses adjoints pour coordonner l'opération.

Cet exercice a débuté à 8h30, après la chute d'une spéléologue du groupe I Topi Pinuti, au passage dit du « colimaçon ». Le plan spéléo secours est activé par le SDIS et à 11h45 une équipe médicale est envoyée au contact de la victime.

Sur le coup de 12 heures, les équipes d'interventions, composées de spéléologues et des membres du Groupe de secours en montagne des sapeurs-pompiers sont engagées dans la cavité. Le temps de mettre en place cordes et tyroliennes et ce n'est que vers 15h40 que le top départ pour l'évacuation est donné. Enfin, à 18 heures la victime est conduite à l'entrée de la grotte pour être transportée vers le centre hospitalier.

Cette opération était essentiellement basée sur la médicalisation en milieu souterrain et le brancardage, « nécessitant la mise en place de ce que nous appelons des points chauds, sortes de tentes constituées de couvertures de survie isothermes », a expliqué Francis Maraval responsable des secours spéléo.

## Bonne coordination des secours

A l'issue de cet exercice, les secouristes ont constaté que la coordination entre les différentes équipes a bien fonctionné. « L'exercice est d'ailleurs appelé à être renouvelé selon un calendrier annuel défini conjointement. La pratique d'exercices réguliers nous permet ainsi de préserver et de mettre à jour ce savoir-faire technique et de perfectionner notre organisation interne. » Les membres du spéléo secours départemental de la Haute-Corse interviennent sous couvert d'une convention avec la préfecture. Les équipes sont animées par un conseiller technique départemental et un conseiller technique adjoint, tous deux nommés par arrêté préfectoral. Pour la Haute-Corse cette convention est en cours d'élaboration. Il reste à la finaliser, de même que le plan départemental spéléo secours qui fait partie des plans d'urgence et qui, en cas d'accident souterrain, définit les actions et les



Spéléologues et pompiers ont mené un exercice de secours en milieu souterrain de manière à se perfectionner dans l'action. (Photo Mario Grazi)

moyens à mettre en œuvre par divers intervenants.

A l'issue de cette opération, le Comité départemental de spéléologie a

tenu à remercier les services du SDIS 2B et les sapeurs-pompiers participants, ainsi que la commune de Lano.

M.G.

## Savoir +

■ En cas d'accident, appeler le 112 depuis un téléphone fixe ou un GSM.